

# Prévention urbaine

En matière de PREVENTION URBAINE, des actions concrètes ont été menées afin de:

- Amplifier les missions des Gardiens de la Paix, garants du bien-être en cœur de ville, de la sécurité aux abords des écoles. Ils sont désormais assermentés et peuvent sanctionner les incivilités telles que des déchets jetés, une voiture mal garée et donc faire régner le respect, la propreté, le bien-vivre ensemble et la sécurité au cœur de ville ;
- Créer une équipe dédiée uniquement à la prévention urbaine. Le Groupe de Prévention sociale est né en 2015 et apporte des solutions de terrain en concertation avec les riverains ;
- Mener des campagnes à destination des jeunes invitant au respect de soi et des autres. "#Love is respect" : une campagne qui a touché tous les jeunes du secondaire depuis 3 ans : « les relations amoureuses et les amitiés se vivent dans le respect, la bienveillance et sans aucune forme de violence ». GO TO SUMMER : une après-midi festive qui a conquis des milliers de jeunes depuis 2015 : « faire la fête autrement ! Il est possible de s'amuser en se respectant et en respectant les autres. »
- Aborder la question des assuétudes, de l'alcool et des relations affectives avec les jeunes par des campagnes de sensibilisation réalisées avec les étudiants et diffusées en centre-ville et dans les classes avec le soutien des directions scolaires ;
- Rendre le centre-ville attractif et dynamique avec l'asbl GAU : en soutenant les jeunes commerces innovants et éthiques par des primes (créashop), mener des campagnes de nettoyage et de dynamisation du centre-ville, fleurir les façades du centre, décorer avec cohérence les vitrines lors des fêtes de fin d'année...
- Promouvoir la création de logements au-dessus des commerces qui contribuent à l'animation des façades, un cœur de ville habité et vivant contribue au sentiment de sécurité ;
- Féliciter, encourager et soutenir le travail des Maisons de quartiers. Lieux de vie, espaces de parole, point de rencontre, ces Maisons fonctionnent comme des "hôtels de ville décentralisés", contact, animations, écoute, parole pour reconstruire les relations humaines.

